



Déclaration du Bénin pour la région africaine

75^{ème} session du comité régional de l'OMS pour l'Afrique

Date : 27 août 2025

Point 13 de l'ordre du jour provisoire

RENFORCER LA SECURITE SANITAIRE EN AFRIQUE : AMELIORER LA DETECTION DES EVENEMENTS, METTRE EN PLACE DES SYSTEMES RESILIENTS ET FAVORISER LES PARTENARIATS STRATEGIQUES

(DOCUMENT AFR/RC75/10)

1. Le Bénin félicite le secrétariat pour la qualité du rapport et la proposition d'un cadre de mise en œuvre des stratégies de renforcement de la sécurité sanitaire dans la région africaine de l'OMS 2020-2030.
2. Comme ressorti dans le document, le Bénin et les pays de la sous-région africaine sont effectivement de plus en plus confrontés aux épidémies et autres urgences sanitaires avec des risques de propagation internationale.
3. C'est pourquoi le Bénin s'est engagé ces dernières années dans des réformes et innovations pour le renforcement de la sécuritaire sanitaire.

Il s'agit :

- de la création du centre des opérations des urgences de santé publique (COUSP) qui prend progressivement son envol ,
- la construction de quatre (4) centres départementaux de traitement des épidémies de 65 à 100 lits et de la construction en cours de 2 autres permettant ainsi de couvrir chaque region du pays.

Il s'agit également de :

- la constitution et de la formation des Equipes d'Intervention Rapides (EIR) dans tous les départements et zones sanitaires dans une approche « Une Seule

Santé », acquisition de 188 ambulances en une seul fois en 2024 pour le transport médicalisé des patients ,

- la mise en oeuvre de la santé Communautaire avec le recrutement de plus de 13 000 relais soit un relais pour 200 ménages. Ces relais sont supervisés par des infirmiers dédiés et ils assurent entre autres taches la surveillance des maladies à potential épidémiques quotidiennes au niveau des familles et un rapportage électronique immédiat en cas de detection .

4. Le Bénin estime que nos systèmes de santé peuvent éviter ou réduire considérablement les impacts des urgences sanitaires si nous entreprenons des actions efficaces dans la détection et la riposte rapide,
5. C'est pourquoi, le Bénin appelle à une solidarité régionale renforcée, pour mettre en place des systèmes résilients et favoriser les partenariats stratégiques.

Je vous remercie.